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UMA 
AUTOANÁLISE 
PARA GERAR 
RESULTADOS 

SIGNIFICATIVOS

Segundo a 1ª Vara Criminal Especializada no Combate ao Crime Organizado, o delegado Maurício 
Demétrio Afonso Alves, denunciado inicialmente por obstrução de justiça, tinha uma vida abastada 
que não condizia com seus ganhos como policial. Viagens internacionais, carros blindados de altíssimo 

padrão e aluguel de mansões em Angra dos Reis faziam parte de sua rotina. De acordo com a Justiça, ele 
mesmo dizia a amigos que levava uma “vida de mensaleiro”.
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Delegado condenado a prisão tinha
vida de ’mensaleiro’ em Angra dos Reis

De acordo com juiz responsável pelo caso, delegado alugava mansões,
lanchas e Jet-skis na Costa Verde fl uminense

Segundo a prefeitura, as melhorias farão com que a UPA 
Santo Agostinho aumente em 45% sua capacidade de aten-
dimento. No momento, 170 pessoas podem ser atendidas 
diariamente na Faetec; com a UPA novamente em funcio-

namento, a capacidade aumentará para 250 pacientes/dia, 
beneficiando moradores do Santo Agostinho, Volta Grande e 
localidades próximas.
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Reformas da UPA Santo Agostinho 
devem ser fi nalizadas até março

Foto: Cris Oliveira - Secom/PMVR 

Funcionamento normal da 
unidade deve acontecer 

até o fim do primeiro 
trimestre

COMBATE
À DENGUE

Fumacê já 
começou a circular 

por Barra Mansa
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Foto: Paulo Dimas

Carro passará por todas 
as regiões do município

PÁTIO DE MANOBRAS
Intervenção em viaduto no 
Barbará pode ter evitado 

uma tragédia em BM
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ELEIÇÕES 2024
Carla Lacerda pode ser 
escolha para suceder

Vidal em Paraty
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Do dia primeiro até esta se-
gunda-feira (8), choveu em Barra 
Mansa nada menos que 116 mm, 
o que corresponde a 41% da mé-
dia normal para o mês, que é de 
280 mm. Pensando na prevenção 
de transtornos causados pelas 
chuvas, o prefeito Rodrigo Drable 
anunciou nesta segunda-feira a 
instalação de um núcleo avançado 
do Departamento de Recursos 

Minerais do Estado do Rio de 
Janeiro (DRM-RJ).  O assunto 
foi detalhado em um encontro 
entre Drable e o presidente do 
DRM-RJ, Luiz Cláudio Almeida 
Magalhães, no Parque Natural 
Municipal de Saudade, mesmo 
local onde três geocientistas do 
órgão já estão baseados. 
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Barra Mansa ganha 
núcleo avançado 

do DRM-RJ

Idoso de 64 anos é 
agredido no Paraíso, 

em Resende
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VOLTA REDONDA
Bairro Sessenta tem 36 
focos do  mosquito da 
dengue, diz prefeitura
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A cidade do aço pode ganhar, 
em breve, uma unidade da ‘Casa 
da Mulher Brasileira’ (CMB), 
programa do Governo Federal 
que tem por objetivo proteger 
mulheres vítimas de violência. 
De acordo com a secretária mu-
nicipal de Políticas para Mulheres 
e Direitos Humanos (SMDH), 
Glória Amorim, a prefeitura de 
Volta Redonda, com apoio da 
secretária estadual da Mulher, 

Heloísa Aguiar, vem articulando 
a implantação da CMB no muni-
cípio. A documentação, segundo 
Glória Amorim, já foi enviada ao 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, em Brasília. “Será uma 
conquista gigantesca para a nossa 
região”, acredita a secretária. 

Considerada uma das princi-
pais ferramentas para a proteção 
de mulheres vítimas de violência.
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VR poderá ganhar unidade da 
‘Casa da Mulher Brasileira’

BARRA DO PIRAÍ
Mário Esteves dá ordem de 
início para revitalização no 

distrito da Califórnia
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CAMPEONATO 
CARIOCA

VOLTAÇO
estreia
contra 

o Flu no 
Raulino

de Oliveira
O campeonato estadual de 

2024 começa, para o Voltaço, 
no próximo dia 18. O Tricolor 
de Aço encara o das Tricolor 
das Laranjeiras, campeão da 
Libertadores e vice-campeão 
mundial, em partida marcada 
para as 21:30, no Raulino de 
Oliveira.

 ESPORTE | Página 8
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Descubra como ter
uma vida harmoniosa

Uma autoanálise para gerar resultados signifi cativos

PATRÍCIA CASTRO
mais conhecida como Paty Lee, é uma fi gura 
multifacetada residente em Volta Redonda. 
Além de missionária, professora, psicopedago-
ga, neuropsicopedagoga, coach e palestrante, 
é coautora de sua jornada ao lado do Pastor e 
Empresário Fábio Lee, com quem divide a vida 
e a parentalidade de Sarah Lee e Davy Lee. 
Sua paixão por viagens e sua dedicação ao 
desenvolvimento humano se manifestam em 
todas as áreas de sua vida.

Sul Fluminense

No caos do mundo moderno, a busca pelo 
equilíbrio torna-se uma jornada vital, e é preci-
samente essa jornada que Paty Lee compartilha 
com os leitores em seu livro “O Poder de Uma 
Vida Equilibrada”. Ao longo da matéria, Paty 
Lee conduz os leitores a uma reflexão profunda 
sobre as áreas cruciais da vida: intelectual, físi-
ca, espiritual e social. Inspirando-se em Lucas 
2.52 e outros textos bíblicos, o livro desafia 
os leitores a buscar uma melhor qualidade de 
vida, conduzindo-os a um entendimento mais 
profundo sobre si mesmos e a necessidade de 
equilíbrio.

Paty Lee não apenas compartilha sua pró-
pria jornada rumo ao equilíbrio, mas também 
desafia os leitores a se moverem, a confiarem 
em suas capacidades e em Deus. O livro é um 
convite para a autorreflexão, um chamado para 
assumir o controle da vida e mostrar que é 
possível realizar sonhos e ser bem-sucedido em 
todas as áreas da vida. 

A autora ressalta a importância de olhar para 
dentro, de dosar e manter todas as áreas da vida 
funcionando bem, seja no âmbito profissional, 
familiar, de relacionamentos, saúde ou objeti-
vos pessoais. Em sua obra, ela se revela não ape-
nas uma escritora talentosa, mas uma mentora 
que encoraja os leitores a se tornarem suas me-
lhores versões. Ao fechar a obra, a mensagem 
clara é que o equilíbrio não é um estado está-
tico, mas um processo contínuo de autodesco-
berta e crescimento. Por meio do Portal Diário 
Delas, Paty Lee convida os leitores a mergulha-
rem em sua obra, refletirem sobre suas vidas e 
acreditarem no poder transformador de uma 
vida equilibrada.

Barra do Piraí

A Secretaria de Obras Públi-
cas de Barra do Piraí deu início, 
nesta segunda-feira (8), às ações 
de revitalização da Avenida Luiz 
Roberto Coutinho, no distrito 
da Califórnia. O projeto inclui 
uma ciclofaixa, iluminação, a 
padronização dos quiosques e 
dos banheiros e a reforma da 
quadra sintética.

A área está dentro da faixa 
de domínio da União e se en-
quadra como “não edificante”, 
ou seja, não se pode construir 
na localidade sem autorização 
do órgão público. Segundo a 
Secretaria de Obras Públicas, 
os donos dos quiosques foram 
notificados em outubro de 2023 
para que, em dezembro do 
mesmo ano, retirassem seus 
pertences do local. A prefeitura 
irá reconduzir os atuais permis-

sionários. Ainda de acordo com 
a pasta, o serviço será concluído 
em seis meses.

O prefeito de Barra do Piraí, 
Mario Esteves, falou sobre a 
situação dos quiosques e evi-
denciou os trabalhos realizados 
na Califórnia. “Em área pública, 
não cabe usucapião. Os comer-
ciantes desses locais não paga-
vam nada e estavam ali de forma 
irregular, sem a permissão da 
prefeitura. Estamos sempre 
procurando agir conforme a lei, 
e assim prezamos por oferecer 
o bem-estar para a população. 
Desde 2017, o distrito da Cali-
fórnia já vem sendo agraciado 
por várias obras, tais como a 
construção da Estratégia da Saú-
de da Família e da escola Mailde 
Braga Amorim e o asfaltamento 
de sete ruas. Ainda há muito a 
ser feito e o trabalho não pára 
por aqui”, afirmou o prefeito.

Arte: Divulgação PMBP

Mario Esteves dá ordem 
de início das obras de 

revitalização na Califórnia

Projeto inclui ciclofaixa, iluminação, padronização dos quiosques e dos banheiros e 
reforma da quadra sintética

Volta Redonda

A qualidade e segurança dos 
alimentos são fundamentais na 
garantia da saúde pública e da 
satisfação dos consumidores. 
Artigos acadêmicos de diversas 
partes do mundo observaram que 
houve crescimento no consumo 
de ultraprocessados, diminuição 
na ingestão de frutas e verdu-
ras, inatividade física e ganho de 
peso, numa clara ameaça à vida 
saudável.

O curso de Nutrição do Cen-
tro Universitário de Volta Redon-
da – UniFOA tem atuação ativa 
nos planos de controle social da 
política de segurança alimentar e 
nutricional do município.

Os alunos participam do 
Conselho Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional 
de Volta Redonda – Comsea/VR, 
tendo assento na instituição desde 
a sua criação, efetivada em 2011.

Essa conquista se deu através 
de alunos-membros da Liga Aca-
dêmica de Segurança Alimentar e 

Nutricional-LASAN - a primeira 
liga do curso e a mais antiga do 
Brasil sobre o tema, desde 2007. 
O Comsea/VR, é comporto por 
20 titulares da sociedade civil e 
seis representantes governamen-
tai. Entre os principais avanços 
na política pública de segurança 
alimentar em Volta Redonda, e 
que contam com a inclusão dos 
alunos do UniFOA, estão: ela-
boração do 1º Plano Municipal 
de Segurança Alimentar-Palm-
san; participação no Programa 
de Aquisição Alimentar-PAA, 
além do Banco de Alimentos, 
Restaurante Popular, Centro de 
Educação e Produção Alimentar, 
e criação de projetos como a ‘Co-
mida de Verdade’. 

“A relação do Curso de Nu-
trição com o Comsea é antiga e 
muito produtiva. O curso fez par-
te da organização das seis confe-
rências municipais de Segurança 
Alimentar e Nutricional realiza-
das até hoje, sendo que, em 2023, 
os alunos constituíram a comissão 
de conteúdo, que foi responsável 

por produzir o material utilizado 
nas discussões em grupo, e por 
conduzir os grupos temáticos. 
Essa participação recebeu elogios 
e destaque na plenária final do 
evento”, enalteceu o coordenador 
do curso de Nutrição, professor 
Alden dos Santos. 

Ainda de acordo com Alden, 
a participação no Comsea é ex-
tremamente importante para os 
estudantes, por desenvolver uma 
visão e postura crítica e humanista 
do profissional nutricionista, pre-
parando-os para ocupar um lugar 
na sociedade que cabe ao nutri-
cionista: combate à fome e outras 
formas de insegurança alimentar.   

O Curso de Nutrição do 
UniFOA  diz que vai expandir 
ainda mais seus serviços com o 
lançamento do ônibus adaptado 
como ‘food truck’, que conta 
com uma unidade de produção 
de refeições móvel, que levará 
refeições saudáveis para locais em 
risco social e começará a atuar 
este ano, revelou o professor. 

“O UniFOA está desde o 

princípio com o Comsea e é 
ferramenta fundamental, pois 
através do conhecimento que a 
universidade tem trazido, através 
de professores e alunos, conse-
guimos avançar no desenvolvi-
mento dos nossos trabalhos. Não 
temos como dizer o que seria do 
Comsea sem a participação da 
renomada UniFOA”, salientou o 
presidente do Conselho, Willian 
Ferreira de Carvalho.   

“A participação na Conferên-
cia Municipal de Segurança Ali-
mentar e Nutricional, em 2023, 
foi enriquecedora e marcada pela 
honra de representar o curso de 
Nutrição do UniFOA. O evento 
proporcionou uma visão mais 
clara do papel do nutricionista 
na linha de frente ao combate 
à insegurança alimentar, bem 
como uma oportunidade valiosa 
para compartilhar conhecimen-
tos, insights e inspirar mudanças 
positivas no cenário da segurança 
alimentar em nossa região”, re-
sumiu Wadrian Antônio Oliveira 
Silva, que cursa o 6º período.

UniFOA levará ‘food truck’ de comida 
saudável a locais em risco social

Iniciativa é do Curso de Nutrição; ônibus adaptado
entrará em funcionamento ainda este ano

Vale do Paraíba

Tradicionalmente realizado 
em janeiro, na Canção Nova, em 
Cachoeira Paulista /SP, o Acam-
pamento Revolução Jesus reúne 
jovens para uma programação 
diferenciada de férias, entre esta 
quinta-feira (11) e domingo (14). 

O tema deste ano é ‘Dignificados 
no amor’.

Para esses dias, foram pre-
paradas dez palestras, além de 
momentos de oração, Adoração 
ao Santíssimo Sacramento, oração 
do terço, missas e shows católicos. 
As celebrações eucarísticas serão 
no Santuário do Pai das Mise-

ricórdias e as demais atividades 
acontecem no espaço ‘Rincão do 
meu Senhor’, todas com entrada 
gratuita.

Entre as atrações católicas que 
sobem ao palco estão Missionário 
Shalom, Colo de Deus e Ministé-
rio Amor e Adoração. Para acom-
panhar tudo na íntegra, os jovens 

têm a opção de ficar acampados 
na Canção Nova. São três áreas: 
camping masculino, feminino 
e família. A taxa para acampar 
(pulseira de acesso) é de R$15,00 
(quinze reais) por pessoa e inclui 
o banho. Crianças até seis anos 
não pagam. 

Canção Nova promove acampamento
de férias entre os dias 11 e 14 de janeiro
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JUSTIFICA
“Conhecer é a melhor for-

ma de preservar e, para que as 
novas gerações conheçam as 
manifestações culturais que for-
maram o seu povo, torna-se ne-
cessária a criação de instrumen-
tos, como os ora propostos, de 
valorização dos indivíduos que 
detém estes saberes e fazeres”, 
comentou Dani na justificativa 
do projeto.

ENQUADRAMENTO
Para ser registrada no pro-

grama, a pessoa deverá residir 
no Estado do Rio há pelo me-
nos 20 anos, e comprovar parti-
cipação em atividades culturais 
nesse mesmo período. Também 
deverá atestar a existência e 
relevância do saber ou fazer; 
ter o reconhecimento público 
e/ou de sua comunidade; ter o 
conhecimento indispensável à 
transmissão do saber ou fazer; 
e estar capacitado a transmitir 
seus conhecimentos ou suas 
técnicas a alunos ou aprendizes.

MEDIDAS
O texto prevê que o Execu-

tivo poderá promover as medi-
das necessárias para efetivação 
do orçamento do programa, 
podendo usar o Fundo Esta-
dual de Cultural, dotações na 
Lei Orçamentária, o Fundo 
Estadual de Combate à Pobreza 
(FECP), convênios federais e 
excedentes na arrecadação do 
ICMS.

MAIS UM ORGULHO
Está instituído no Calendá-

rio Oficial do Estado do Rio o 
Dia do Orgulho da Pessoa com 
Deficiência. A nova data é esta-
belecida pela Lei nº 10.267/24, 
que foi aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj), sancionada pelo 
governador Cláudio Castro e 
publicada no Diário Oficial do 
Executivo desta segunda-feira 
(08/01). Segundo pesquisa do 
Instituto Pereira Passos (IPP), 
uma em cada quatro pessoas 
no estado têm algum tipo de 
deficiência.

INCLUSÃO
“Estamos pensando sem-

pre na inclusão e nos direitos 
da população do Rio, por isso 
apresentamos essa lei”, afirmou 
o deputado Danniel Librelon 
(REP), um dos autores da me-
dida.

COAUTORIA
A lei também é assinada pe-

los deputados Otoni De Paula 
Pai (MDB), Carla Machado 
(PT), Rodrigo Amorim (PTB), 
Carlos Macedo (REP), Chico 
Machado ((SDD), Val Ceasa 
(Patriota), Júlio Rocha (Agir), 
Marina Do MST (PT), Thiago 
Gagliasso (PL), Andrezinho 
Ceciliano (PT) e Índia Armelau 
(PL).

SEM FRAUDE
No dia 6 de outubro pró-

ximo, eleitores de todo o país 
vão eleger candidatos aos car-
gos de prefeito, vice-prefeito e 
vereador. Segundo o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 152 
milhões de brasileiros devem 
comparecer às urnas. A Justiça 
Eleitoral  anuncia que promete 
ficar mais atenta às fraudes rela-
cionadas à cota de gênero. 

JULGAMENTO 
No ano passado, o tribunal 

julgou uma série de casos re-
ferentes às eleições municipais 
de 2020 e puniu centenas de 
políticos pela prática. O TSE 
informou que o tema terá total 

atenção do tribunal, a fim de 
evitar a repetição de fraudes 
eleitorais.

CARACTERÍSTICAS
O mestre em direito pela 

Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Rio Grande do Sul 
(PUCRS) e coordenador aca-
dêmico da Academia Brasileira 
de Direito Eleitoral e Político 
(Abradep), Volgane Carvalho, 
explica que algumas caracte-
rísticas demonstram possível 
ocorrência de fraude à cota de 
gênero: “Nesse bloco nós terí-
amos baixa votação, a candidata 
não ter votado em si mesmo ou 
ter se abstido de votar, gastos de 
baixo valor, prestação de contas 
padronizada ou zerada, ter pa-
rentes concorrendo ao mesmo 
cargo ou apoiar outros candida-
tos”. O especialista ainda acres-
centa: “Em cada caso podem 
surgir outros elementos que 
vão elucidar melhor se ocorreu 
ou não a fraude”, destaca.

A LEI
Prevista na legislação brasi-

leira, a Lei das Eleições (Lei nº 
9.504/1997) determina que cada 
partido ou coligação deve pre-
encher o mínimo de 30% e o 
máximo de 70% para candida-
turas de cada sexo, nas eleições 
para Câmara dos Deputados, 
Câmara Legislativa do Distrito 
Federal, Assembleias Legisla-
tivas e Câmaras Municipais. A 
regra passou a ser obrigatória a 
partir de 2009.

LARANJAS
Mas existem siglas que ten-

tam driblar a norma lançando 
candidatas que não concorrem 
na prática  — as chamadas “la-
ranjas”. De acordo com o TSE, 
existem fraudes que ocorrem 
por meio de candidaturas fictí-
cias de mulheres cujos nomes 
são registrados para concorrer 
às eleições, mas que não con-
tam com campanha efetiva 
nem recebem recursos do fun-
do eleitoral para campanha. 
É nesse contexto que entra a 
atuação do tribunal, para coibir 
essas atitudes, revela Volgane 
Carvalho.

REINTEGRAÇÃO
Autoridades do Senado fi-

zeram a reintegração simbólica 
ao patrimônio público de uma 
tapeçaria de Burle Marx e de 
uma réplica da Constituição 
Federal de 1988. A obra de 
Burle Marx (sem título) foi 
criada em 1973 e vandalizada 
durante a invasão do Congresso 
Nacional em 8 de janeiro. Os 
manifestantes não apenas rasga-
ram, como também urinaram 
na peça.

RESTAURAÇÃO
O trabalho de restauro teve 

de ser feito em um ateliê espe-
cializado em São Paulo, pois 
havia o risco de manchar o teci-
do de algodão se fosse lavado. A 
restauração envolveu o trabalho 
de oito profissionais e custou 
R$ 236,2 mil.

Após minucioso trabalho, a 
tapeçaria voltou ao patrimônio 
do Senado. 

CONSTITUIÇÃO
Já a réplica da Constituição 

foi recuperada, sem qualquer 
dano, após ter sido furtada da 
sede do Supremo, também no 
dia 8 de janeiro. O exemplar 
foi entregue à Polícia Federal 
de Varginha, em Minas Gerais, 
pelo designer Marcelo Fernan-
des Lima, 50 anos, de São Lou-
renço (MG). Ele participou dos 
atos e disse que tomou o livro 
das mãos de outras pessoas para 
evitar que fosse destruído.

Uma lei da deputada Dani Monteiro (Psol), que foi sancionada 
pelo governador Cláudio Castro e publicada no Diário Oficial 
desta segunda-feira (8), cria o Programa de Registro de Patrimônio 
Vivo da Cultura Fluminense.

  

O programa tem o objetivo de reconhecer, incentivar e impul-
sionar a atuação cultural de pessoas, denominadas Detentores da 
Cultura Popular, que tradicionalmente mantêm e salvaguardam 
aspectos relevantes da cultura.

Patrimônio cultural

Paraty

O prefeito de Paraty, Luciano 
Vidal, não poderá disputar a pre-
feitura este ano, porque isso con-
figuraria um terceiro mandato. 
Assim, deverá indicar um nome 
para seu grupo político. Aparen-
temente, a secretária municipal de 
Saúde, Carla Lacerda, está entre 
as escolhas mais prováveis do 
prefeito.

Carla é secretária de Saúde do 
município desde 2019. Ela atra-
vessou a pandemia de Covid-19 
e atuou diretamente nas campa-
nhas de vacinação, na montagem 
de atendimento de emergência 
e depois na entrega do Cadim, o 
Centro de Imagem da cidade.

A pandemia e o fato de a pasta 
da Saúde ter sido o destino de 
muitos investimentos nos últimos 
anos ajudaram a gerar fatos que 
podem trazer mais reconheci-
mento ao nome de Carla.

No entanto, o grupo gover-

nista ainda precisa buscar um 
consenso para evitar ir para a 
campanha eleitoral “rachado”. 
Também estão na corrida o atu-
al  secretário de Administração, 
Saulo Vieira; o de Obras, Valceni 
Sanica; e o próprio vice-prefeito 
Izaques Marendaz (PSB). O em-
presário Paulo Eduardo Miranda, 
ex-secretário de Saúde e irmão do 
ex-prefeito Casé, também está na 
disputa.

Do outro lado, o nome do 
ex-prefeito Zezé é praticamente 
certo para disputar a eleição.

“Em Paraty, onde as eleições 
costumam ser definidas por dife-
renças baixíssimas de votos, onde 
existem dois grupos políticos 
claramente definidos e onde não 
existe a possibilidade de segundo 
turno, qualquer desunião em um 
deles pode representar um ca-
minho sem volta para a derrota”, 
afirmou um observador da cena 
política da cidade.

Vidal sinaliza que pode apoiar 
Carla Lacerda para a sucessão

Prefeito está impedido de disputar a eleição 
de outubro por ter sido reeleito em 2020

Divulgação

Carla é um dos nomes com mais chances de disputar a prefeitura no grupo de Vidal

Durante o ato “Democracia 
Inabalada: em Memória do 8/1”, 
realizado nesta segunda (8) no Sa-
lão Negro do Congresso Nacio-
nal, o presidente do TSE, Alexan-
dre de Moraes, disse que os atos 
antidemocráticos de 8 de janeiro 
de 2023 reforçam a necessidade 
de neutralizar o que considera 
a instrumentalização das redes 
sociais pelo que chamou de “novo 
populismo digital extremista”. 

Segundo ele, há a necessidade 
de uma moderna edição de regu-
lamentação, “como vem sendo 
discutido no mundo democráti-
co”, lembrou o ministro ao citar 
a União Europeia e o Canadá 
como exemplos. 

De acordo com o presidente 
do TSE, como em outros países, 
as recentes inovações, o acesso 
universal às redes sociais com as 
big techs e as inovações propor-
cionadas pela inteligência artificial 
ampliaram discursos de ódio e 
propagação de notícias falsas. 

Em sua análise, as platafor-
mas digitais se aproveitaram da 
ausência de regulamentação, da 
falta de transparência dos algorit-
mos e da utilização da IA, além 
da inexistente responsabilização, 
para tornar os usuários suscetíveis 
à demagogia e à manipulação po-
lítica. Para o ministro, esse “popu-
lismo digital extremista” cresceu, 
utilizando os mesmos métodos 
nazistas e fascistas. “Corrosão da 
linguagem, massiva desinforma-
ção, ataque à imprensa livre e à 
Justiça”, elencou.

O presidente do TSE obser-
vou que os extremistas, então, 
instrumentalizaram as redes 
sociais para se articular; criaram 
milícias digitais para ferir a demo-
cracia e a dignidade das pessoas, 
inclusive com a conivência das 
redes sociais, que monetiza-
ram essas ações. “Não podemos 
compactuar com essa falta de 
regulamentação. A desinformação 
é massiva. Exige imediata inter-

pretação pelo Poder Judiciário da 
regulamentação em defesa da de-
mocracia e da dignidade da pessoa 
humana. As redes sociais não são 
terra sem lei”, declarou.  

ATOS
Para o presidente do TSE, a 

solenidade, que lembrou os atos 
antidemocráticos cometidos con-
tra as sedes dos Três Poderes há 
um ano, reafirma três importan-
tes lições. Alexandre de Moraes 
relembrou os atos antidemocrá-
ticos em si e destacou a condução 
para a restauração do Supremo 
Tribunal Federal, promovida pela 
presidente da Corte à época, a 
ministra aposentada Rosa Weber. 

Para o presidente do TSE, 
Weber deixou claro que o Po-
der Judiciário é muito mais que 
construções, mas sim devoção à 
Constituição Federal; é o trabalho 
no dia a dia de juízes e servidores 
e a fé inabalável no Estado Demo-

crático de Direito e dos direitos 
fundamentais. “A democracia per-
maneceu inabalada”, enfatizou. 

UNIDADE
Moraes também declarou 

que a lição é que o país é um só, 
formado por um só povo e que a 
união e a paz devem estar no cen-
tro das prioridades dos Três Pode-
res e das instituições. O ministro 
explicou que esse fortalecimento 
democrático não permite confun-
dir paz e união com impunidade 
nem apaziguamento com esque-
cimento. “Todos aqueles que pac-
tuaram com tentativa de quebra 
da democracia serão devidamente 
investigados, processados e res-
ponsabilizados na medida de seus 
atos”. O ministro afirmou que a 
democracia brasileira não permi-
tirá o apaziguamento, esquecendo 
o ocorrido. “Seria o equivalente 
a encorajar grupos extremistas a 
cometer novos atos”, afirmou.

Alexandre de Moraes diz que considera 
necessário controlar redes sociais

Rio

O governador Cláudio Castro 
se reuniu, nesta segunda-feira 
(08), com secretários e represen-
tantes da Assembleia Legislativa 
para implementar a Comissão 
Permanente de Acompanha-
mento ao Orçamento, Receitas e 
Despesas do Estado. A criação do 
grupo foi publicada em edição do 
Diário Oficial desta segunda.

-A responsabilidade com as 
contas públicas é uma das diretri-
zes do nosso governo. A estima-
tiva é de que o Estado apresente 
um superávit de R$ 300 milhões 

em 2023. A gestão responsável 
das contas, realizada pela nossa 
gestão nos últimos anos, resultou 
na formação de uma reserva fi-
nanceira que permitirá ao estado 
manter os seus compromissos 
em dia em 2024. E para conti-
nuarmos a promover um am-
biente seguro para investidores, 
empreendedores e servidores 
estamos criando esse grupo, para 
acompanhar de perto as finanças 
estaduais - disse o governador 
Cláudio Castro.

A comissão será presidida 
pelo governador Cláudio Castro 
e formada pelo vice-governador 

Thiago Pampolha e pelos secre-
tários de Estado do Gabinete do 
Governador, Rodrigo Abel, da 
Casa Civil, Nicola Miccione, 
de Fazenda, Leonardo Lobo, de 
Planejamento e Gestão, Adilson 
Faria, e pelo procurador-geral do 
Estado Renan Miguel Saad.

Fica a cargo da comissão 
acompanhar o desempenho da 
arrecadação estadual, apresentar, 
mensalmente, o relatório de 
acompanhamento das receitas e 
despesas, além de avaliar e propor 
medidas para a contenção e ajuste 
das despesas.

As reuniões da Comissão 

terão periodicidade mensal, po-
dendo ocorrer em intervalos me-
nores, se necessário.

Responsabilidade Fiscal
Na última terça-feira (02), o 

Estado pagou a primeira parcela 
deste ano da dívida com a União, 
no valor de R$ 480 milhões. Até o 
fim deste ano, terão sido pagos R$ 
6,7 bilhões, sendo R$ 2,6 bilhões 
de amortização e R$ 4,1 bilhões 
de juros e encargos. Em 2023, 
foram pagos R$ 4,84 bilhões e, 
desde a retomada do pagamento, 
R$ 6,27 bilhões.

Cláudio Castro propõe comissão de 
acompanhamento do orçamento

Rio

As operadoras de TV por assi-
natura e internet serão obrigadas 
a manter atendimento presencial 
ao consumidor nos municípios 
fluminenses que tenham mais de 
100 mil habitantes. É o que deter-
mina a Lei 10.268/24, de autoria 
do deputado estadual Márcio Ca-
nella (União), que foi sancionada 
pelo governador Cláudio Castro 
e publicada no Diário Oficial do 
Executivo desta segunda-feira 

(8).  As operadoras têm até 180 
dias para se adequarem à norma. 
Aquelas que descumprirem a 
medida estarão sujeitas às pena-
lidades do Código de Defesa do 
Consumidor (CDC).

“Essa lei tem o objetivo de 
resguardar os direitos do con-
sumidor que se vê refém de um 
teleatendimento e que, na maio-
ria das vezes, não têm um local 
físico na sua cidade onde possa 
reclamar. Ressalte-se que se trata 
de um serviço considerado es-

sencial nos dias de hoje, além de 
que nem todos os consumidores 
dispõem de acesso a Internet para 
efetivarem suas reclamações”, 
explicou Canella.

O atendimento presencial 
deve oferecer os mesmos serviços 
existentes em outras formas de 
atendimento, inclusive o en-
caminhamento e protocolo de 
qualquer solicitação relacionada 
aos serviços prestados pela em-
presa, bem como à obtenção dos 
dados relacionados à solução da 

demanda.
As empresas também podem 

centralizar unidades de atendi-
mento presencial para regiões que 
abrangem municípios vizinhos 
e que tenham população me-
nor que 100 mil habitantes. O 
endereço do atendimento físico 
deve ser informado no contrato 
de prestação de serviços e com 
destaque na fatura mensal. Nos 
sites das empresas, devem constar 
todos os locais de atendimento 
físico, com endereço e telefone.

Empresas de TV por assinatura e internet 
têm de oferecer atendimento presencial

MOSAICOMOSAICO
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Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 12/01/2024
Horário Endereço Nº Deslig.

RESENDE
08:30 às 11:30 Avenida Coronel Professor Antônio Esteves - Campo da Aviação 21810649
08:30 às 11:30 Avenida Luiz Dias Martins - Parque Ipiranga - Resende 21810649
08:30 às 11:30 Rua do Aeroporto - Morada da Colina I - Elite - Resende 21810649
08:30 às 11:30 Rua Coronel Professor Jofre C Chagas - Alvorada - Resende 21810649
09:30 às 15:00 Avenida Dourival M Godoy - Montese - Resende 21810343
13:00 às 16:00 Avenida Canal Sul - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua Perimetral Sul - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Praça Existente - Cidade Alegria II - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua das Corticeiras - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua das Figueiras - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua das Palmeiras - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua dos Charruas - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua dos Eucaliptos - Parque Ipiranga - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua dos Ipês - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Rua dos Xavantes - Cidade Alegria - Resende 21811249
13:00 às 16:00 Sítio do Brejão - Cidade Alegria - Resende 21811249

PORTO REAL
09:30 às 15:00 Rua C - Jardim das Acácias - Jardim Porto Real - Porto Real 21810343
09:30 às 15:00 Estrada da Divisa - Porto Real - Jardim Porto Real - Porto Real 21810343
09:30 às 15:00 Ruas 34, 35, 38, 39, 40, 41, 42 - Freitas Soares - Acácias Porto Real - 

Jardim das Acácias - Jardim Porto Real - Porto Real
21810343

09:30 às 15:00 Rua Acácias - Jardim das Acácias - Porto Real 21810343
09:30 às 15:00 Sítio Viana - Jardim das Acácias - Porto Real 21810343

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 29216/2023

, Pessoa Jurídica de Direito Público Interno,
inscrita no CNPJ/MF sob o nº 29.172.475/0001-4, com sede à 
, sito à Rua José Balbino da Silva nº 42 - Pontal –
Paraty/RJ, neste ato representado pelo Prefeito Municipal, Sr. 
, brasileiro, portador da Carteira de Identidade nº
10.192.678-0 DETRAN/RJ e CPF/MF Nº 072.770.037-56, Residente na
Rodovia Rio Santos – Corumbê - Paraty/RJ, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para
fins de comprovação, que deixa de realizar licitação para contratação,
a empresa POUSADA LA CIGALE PARATY LTDA, inscrita no CNPJ/MF
sob nº 30.644.053/0001-06 com sede na Avenida Octavio Gama, nº
184, bairro Caborê, cidade de Paraty – RJ, CEP: 23.970-000, através
do requerimento nº 29216/2023. objeto contratação do serviço de
hospedagem para suprir as necessidades da secretaria municipal de
cultura no valor de R$ 25.220,00 (vinte e cinco mil duzentos e vinte
reais).




DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 30110/2023

, Pessoa Jurídica de Direito Público Interno,
inscrita no CNPJ/MF sob o nº 29.172.475/0001-4, com sede à 
, sito à Rua José Balbino da Silva nº 42 - Pontal –
Paraty/RJ, neste ato representado pelo Prefeito Municipal, Sr. 
, brasileiro, portador da Carteira de Identidade nº
10.192.678-0 DETRAN/RJ e CPF/MF Nº 072.770.037-56, Residente na
Rodovia Rio Santos – Corumbê - Paraty/RJ, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para
fins de comprovação, que deixa de realizar licitação para contratação,
a empresa Gf Teixeira Agropecuária LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob
nº 26.226.892/0001-37 com sede na Av. Marechal Castelo Branco, nº
1400 bloco A ED 2 – bairro vila Paraiso, Cidade de Caçapava UF: SP,
CEP: 12286-580, email.:david@urbantrans.com.br, tel.:12 8127-4099,
através do requerimento nº 24676/2023. contratação de serviço de
consultoria especializada em engenharia de transportes para suprir
as necessidades da secretaria de transportes no valor de r$ 30.200,00
(trinta mil e duzentos reais reais).




AVISO DE DISPENSA ELETRÔNICA DE LICITAÇÃO
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Estado do Rio

O delegado Maurício De-
métrio Afonso Alves, denuncia-
do por obstrução de Justiça, foi 
condenado pela 1ª Vara Criminal 
Especializada no Combate ao 
Crime Organizado a nove anos e 
sete meses de reclusão, com perda 
do cargo público de delegado. Ele 
está preso desde 2021, quando foi 
detido por supostamente cobrar 
‘propina’ no exercício do cargo de 
titular da Delegacia de Repressão 
Imaterial e de montar falsos ‘dos-
siês’ para incriminar autoridades 
e, assim, impedir investigações 
sobre suas atividades. 

A Justiça apontou que Mau-
rício Demétrio teria utilizado a 
sua função de delegado de polícia 

e toda a estrutura da instituição 
policial para criar um complexo 
plano, que teria contado com a 
instauração de procedimentos 
policiais e administrativos disci-
plinares fraudulentos.

“As consequências do crime 
devem ser consideradas quando 
a repercussão do fato fugir da 
normalidade e transcender o re-
sultado típico. O acusado imple-
mentou uma insaciável e perversa 
exposição pública de seus alvos, 
em especial delegados de polícia, 
por meio de intensa divulgação na 
mídia (por ele fomentada) de nar-
rativas marcadas por falsas acusa-
ções de crimes. A desconstrução 
pública da imagem de pessoas, 
em especial pelo uso de grandes 

meios de comunicação, traduz 
em consequência de superlativa 
danosidade que, certamente, é 
impossível de ser restabelecido 
ao status anterior ao ilícito”, diz 
a decisão.

A sentença também mencio-
na o padrão de luxo vivido pelo 
delegado, incompatível com os 
seus ganhos no exercício do cargo 
público.  

“Foram colhidas provas de 
que o delegado de polícia Mau-
rício Demétrio Afonso Alves  
externa um padrão de riqueza al-
tíssimo, inclusive muito superior 
ao que a remuneração (exclusiva) 
da sua atividade lícita lhe permiti-
ria. São inúmeros os registros de 
gastos de altíssimos com o aluguel 

constante em mansões em Angra, 
utilização rotineira de lanchas 
e jet-ski, viagens internacionais 
constantes (em classe executiva), 
proprietário de diversos carros 
blindados de altíssimo padrão, 
assim como residência fixada 
em imóvel luxo. Além disso, o 
acusado possuía altíssimo valor 
(centenas de milhares de reais) 
em espécie em sua casa, objeto 
de apreensão. Vida abastada que 
o próprio acusado resume como 
sendo uma ‘vida de mensaleiro’”.

O DIÁRIO DO VALE tentou 
contato com a defesa de Maurício 
Demétrio, mas não obteve suces-
so até o fechamento desta edição. 
O espaço segue aberto para o 
contraditório.

Delegado condenado a nove 
anos de prisão tinha vida de 

luxo em Angra, aponta Justiça
Decisão é da 1ª Vara Criminal Especializada no Combate ao Crime Organizado;  

ele é suspeito de montar falsos ‘dossiês’ para incriminar autoridades
Volta Redonda 

Um homem de 37 anos foi 
preso nesta segunda-feira (8) na 
Rua 3, no distrito da Califórnia, 
em Barra do Piraí, por agentes da 
93ª Delegacia de Polícia. Coor-
denados pelos delegados Vinícius 
Coutinho (titular) e José Carlos 
Neto (adjunto), eles deram cum-
primento ao mandado de prisão 
preventiva contra o suspeito, que 
estaria envolvido em tentativa de 
feminicídio e tentativa de homi-
cídio. 

Ele teria tentado atropelar sua 
ex-companheira e o atual desta, 
jogando um carro em cima do 
casal. O caso aconteceu no dia 30 
de dezembro, no bairro Roma II, 
em Volta Redonda.

Segundo a Polícia Civil, o sus-
peito possui anotações criminais 
anteriores por tráfico de drogas, 
associação para o tráfico, homicí-
dio e violência doméstica. Ele será 
recolhido ao sistema penitenciá-
rio, onde permanecerá acautelado 
para prosseguimento da investiga-
ção e à disposição da Justiça.

Preso no Califórnia suspeito 
de tentativa de feminicídio 

e tentativa de homicídio
Ele teria tentado matar a ex e seu 

atual companheiro no dia 30 de 
dezembro, em VR

Volta Redonda

A cidade do aço pode ganhar, 
em breve, uma unidade da ‘Casa 
da Mulher Brasileira’ (CMB), 
programa do Governo Federal 
que tem por objetivo proteger 
mulheres vítimas de violência. 
De acordo com a secretária mu-
nicipal de Políticas para Mulheres 
e Direitos Humanos (SMDH), 
Glória Amorim, a prefeitura de 
Volta Redonda, com apoio da 
secretária estadual da Mulher, 
Heloísa Aguiar, vem articulando 
a implantação da CMB no muni-
cípio. A documentação, segundo 
Glória Amorim, já foi enviada ao 
Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, em Brasília. “Será uma 
conquista gigantesca para a nossa 
região”, acredita a secretária. 

O anúncio foi feito durante 
a visita da delegada titular da 
Delegacia Especializada de Aten-
dimento à Mulher (Deam-VR), 
Juliana Montes, à sede da SMDH 
no bairro Nossa Senhora das 
Graças. A visita aconteceu na tar-
de de sexta-feira (5). 

Durante o encontro, Juliana 
Montes conheceu os projetos 
desenvolvidos pela equipe da 
SMDH. Glória Amorim citou 

os conselhos municipais dos 
Direitos da Mulher, Promoção 
da Igualdade Racial e dos Di-
reitos Humanos, que tiveram 
total apoio da Secretaria na re-
organização estrutural e foram 
colocados em funcionamento no 
município. 

 “Fiquei realmente surpresa 
com toda essa estrutura, essa 
rede de serviços e atendimento 
que tem em Volta Redonda”, 
comentou a delegada Juliana 
Montes, elogiando a parceria com 
o município através da SMDH 
(projeto Ceam na Deam), com 
o trabalho que a psicóloga Mar-
cella do Carmo vem fazendo na 
Deam, prestando atendimento 
às mulheres vítimas de violência, 
acolhendo e reduzindo a carga 
emocional das vítimas durante o 
processo de abertura de denúncia 
policial contra os agressores.

A titular da Deam aprovou 
também o funcionamento da 
Casa Abrigo e o trabalho que vem 
sendo realizado pela Patrulha 
Maria da Penha, de dar suporte às 
mulheres com medidas protetivas 
da Justiça contra a violência do-
méstica e familiar.

“Estou de portas abertas para 
trabalharmos em rede e estou 

passando o meu contato para 
todas vocês. Podem me acionar 
sempre que precisar para escla-
recer dúvidas ou solicitar algo. 
Vamos apresentar os nossos 12 
policiais da Deam para a secretaria 
da Mulher, fazendo uma maior 
aproximação com toda a equipe 
da SMDH. Eles irão participar 
das palestras que são organizadas 
pela secretaria conforme uma 
agenda. Diariamente temos dois 
policiais que atuam nos plantões 
da Deam”, explicou Juliana.

Participaram a diretora do 
Ceam (Centro Especializado de 

Atendimento à Mulher), Vanil-
da Coutinho, e a advogada do 
centro, Patricía Vieitas; a admi-
nistradora da Casa Abrigo Deiva 
Ramphini, Angélica Emilie; a 
presidente do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Mulher e 
assessora técnica da Divisão de 
Promoção da Igualdade Racial, 
Juliana Sampaio; além da dupla 
de agentes da Guarda Municipal 
(GMVR), Wilma Barbosa e Oscar 
Marques, que atuam na Patrulha 
Maria da Penha; entre outros 
profissionais.

Considerada uma das prin-
cipais ferramentas para a pro-
teção de mulheres vítimas de 
violência no país, a Casa da 
Mulher Brasileira oferece aten-
dimento integral e humanizado 
e serviços especializados para 
os mais diversos tipos de vio-
lência: triagem, promoção de 
autonomia econômica, apoio 

psicossocial e cuidado de crian-
ças, entre outros. Além disso, é 
possível contar com os serviços 
de delegacia, juizado, Minis-
tério Público e Defensoria 
Pública. 

De acordo com o Governo 
Federal, atualmente existem 
oito CMBs em funcionamento 
no país: Campo Grande (MS), 

Curitiba (PR), Fortaleza (CE), 
São Paulo (SP), Boa Vista (RR), 
Ceilândia (DF), São Luís (MA) 
e Salvador – esta, inaugurada 
em dezembro de 2023. Além 
dessas, existem outras cinco 
Casas implementadas por go-
vernos estaduais no Maranhão 
e Ceará.

Em 8 de março de 2023, 

quando o Governo Federal re-
lançou o programa ‘Mulher Vi-
ver sem Violência’, que incluiu 
as Casas na política, anunciou 
que a expectativa é construir 
mais 40 novas unidades em 
parceria com o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP). Com informações da 
Agência Gov.

Volta Redonda poderá ganhar ‘Casa da 
Mulher Brasileira’, diz secretária de Mulheres

Anúncio foi feito durante visita da delegada titular da Deam-VR à 
Secretaria Municipal de Políticas para Mulheres e Direitos Humanos

Foto: Divulgação Secom/PMVR

A secretária Glória Amorim e a delegada Juliana Montes

‘Casa da Mulher Brasileira’ oferece 
serviços diversos a vítimas de violência

Resende

Um homem de 27 anos foi 
preso neste domingo (7) depois 
de tentar roubar e agredir um 
idoso de 64 anos. O caso aconte-
ceu no bairro Paraíso. De acordo 
com a Polícia Militar, o suspeito 
também teria agredido um segu-
rança que tentou auxiliar o idoso. 

Os policiais chegaram ao local 

depois de receber informações 
de que o segurança de um es-
tabelecimento comercial teria 
imobilizado um suspeito durante 
tentativa de roubo. Com o detido 
foram apreendidos documentos, 
uma mochila e R$ 672 em es-
pécie. Ele foi encaminhado para 
a 89ª Delegacia de Polícia, onde 
permaneceu preso.

Homem agride idoso de 
64 anos no bairro Paraíso

Volta Redonda 

Um Corsa Classic prata foi 
apreendido pela Polícia Militar na 
madrugada desta segunda-feira 
(8), no bairro Ponte Alta.  O ve-
ículo pode ter sido utilizado em 
um homicídio no município de 
Muriaé (MG). 

O carro estava sendo condu-
zido por um homem de 29 anos 
no momento da abordagem. Ele 
informou aos policiais que teria 
comprado o veículo no dia 16 
de dezembro de 2023, em um 
‘feirão’ de veículos em Barra 
Mansa. O veículo permaneceu 
apreendido. 

O condutor foi  conduzido à 
93ª Delegacia de Polícia, ouvido e 

liberado. O homem que vendeu 
o Corsa também foi ouvido pelos 
policiais.

Foto: Reprodução

Veículo comprado em ‘feirão’ pode 
ter sido usado em homicídio em MG

Carro teria sido comprado em um ‘feirão’ 
de veículos em Barra Mansa
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Barra Mansa

Do dia primeiro até esta segun-
da-feira (8), choveu em Barra Mansa 
nada menos que 116 mm, o que 
corresponde a 41% da média nor-
mal para o mês, que é de 280 mm. 
As informações são do Centro de 
Previsão de Tempo e Estudos Climá-
ticos (CPTEC). E as chuvas devem 
continuar, pelo menos, até sexta-feira 
(12), acompanhadas por altas tempe-
raturas.

Pensando na prevenção de trans-
tornos causados pelas chuvas, o pre-
feito Rodrigo Drable anunciou nesta 
segunda-feira a instalação de um 
núcleo avançado do Departamento 
de Recursos Minerais do Estado do 
Rio de Janeiro (DRM-RJ). 

O assunto foi detalhado em um 
encontro entre Drable e o presidente 
do DRM-RJ, Luiz Cláudio Almei-
da Magalhães, no Parque Natural 

Municipal de Saudade, mesmo local 
onde três geocientistas do órgão já 
estão baseados. 

De acordo com Magalhães, a ins-
talação da equipe aproxima o trabalho 
do Governo do Estado da Defesa 
Civil da cidade, o que permite que 
estratégias sejam traçadas de forma 
mais célere e eficaz. Este será o tercei-
ro núcleo do DRM-RJ a funcionar, o 
que já ocorre em Petrópolis (Região 
Serrana) e Angra dos Reis (litoral). 

“Barra Mansa foi escolhida por 
ser uma cidade muito propícia a 
ocorrências por conta de seu relevo, 
mas todas as defesas civis da região 
serão atendidas. Já há 29 pontos que 
precisamos vistoriar ou voltar a vis-
toriar. Um desses locais é a Serra da 
Mutuca. O foco da nossa atuação é a 
prevenção”, explicou o presidente do 
DRM-RJ.

O prefeito Rodrigo Drable pon-

tuou que, apesar das chuvas terem 
grande impacto todos os anos na ci-
dade, o que ocorreu em 2023 foi mais 
grave, tornando necessária a busca de 
recursos para a realização de obras de 
contenção.

“São projetos complexos de en-
genharia e não podem ser iniciados 
neste período chuvoso, mas não 
podemos deixar de monitorar e de 
evitar que as áreas sejam reincidentes 
e que venhamos a ter fatalidades. 
Sou muito grato ao Luiz Magalhães, 
do DRM, e ao nosso governador 
Cláudio Castro, que está nos dando 
estrutura para monitorar a cidade 
neste período de dificuldade até que 
tenhamos os principais muros de 
contenção construídos. Agradeço 
também ao secretário Especial de 
Assuntos Federativos, André Ceci-
liano, que nos ajudou na liberação de 
recursos”, concluiu Drable.

Foto: Divulgação – PMBM

PREVENÇÃO EM PERÍODO DE CHUVAS

Governo do Estado determina instalação de 
núcleo avançado do DRM em Barra Mansa

Área é considerada propícia a ocorrências devido a seu relevo; do dia 1º até 
esta segunda-feira (8), choveu 41% do que era esperado para o mês

Reunião entre  prefeito Rodrigo Drable e o presidente do DRM-RJ, Luiz Cláudio Magalhães, aconteceu no Parque Natural de Saudade

Volta Redonda

A prefeitura de Volta Redonda 
criou uma força-tarefa para en-
frentar o mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, da chikun-
gunya e zika. Na primeira vistoria, 
realizada no último sábado (6), no 
bairro Sessenta, foram encontrados 
36 focos do mosquito. O número 
representa 10% das casas visitadas 
pelos agentes de endemia durante 
a ação integrada das Secretarias 
Municipais de Saúde (SMS) e de 
Infraestrutura (SMI).

“Foram 370 residências visto-
riadas pelos agendes de endemia, 
que, além de eliminar os possí-
veis focos, também orientaram 
os moradores sobre como evitar 
a proliferação do mosquito. O 
número de focos encontrado 
é muito alto e mostra a impor-
tância de os moradores também 
fazerem a sua parte, realizando, 
semanalmente, a limpeza nas suas 

casas”, ressaltou a coordenadora 
da Vigilância Ambiental, Janaina 
Soledad.

O próximo bairro a receber a 
força-tarefa é o Dom Bosco. Os 
trabalhos na localidade começam 
nesta terça-feira (9), com as equipes 
da SMI fazendo roçada e capina, 
além de disponibilizar também ca-
çambas para a retirada de entulhos. 
No sábado (13), agentes da SMS 
farão vistoria nas residências. 

Paralela às ações de combate à 
dengue, as equipes da Vigilância 
Ambiental da SMS estão realizan-
do ainda o LIRAa (Levantamento 
Rápido de Índices para o Aedes 
aegypti) em todos os bairros de 
Volta Redonda. Esse levantamen-
to é fundamental para identificar 
as áreas de maior incidência do 
mosquito e, com isso, direcionar-
mos o combate aos locais”, expli-
cou a coordenadora da Vigilância 
Ambiental, Janaina Soledad.

Força-tarefa da prefeitura 
encontra  36 focos do mosquito 
da dengue na Sessenta, em VR

Barra Mansa

A Vigilância em Saúde Am-
biental realiza esta semana a me-
dição do Levantamento Rápido 
de Índices para Aedes aegypti 
(LIRAa). O resultado deverá ser 

concluído na próxima semana e 
determinará as próximas ações a 
serem realizadas pelo órgão.

O LIRAa é um método de 
amostragem utilizado em todo o 
Brasil e constitui uma importante 
ferramenta para mapear as regiões 
onde está presente o mosquito 
Aedes aegypti (transmissor da 
dengue). Através dos resultados, 
a Vigilância avalia os riscos e foca 
o trabalho onde são registrados 
mais casos.

A médica veterinária e su-
pervisora técnica da Vigilância 
Ambiental, Millena Borges, 
ressaltou a importância do tra-
balho da população para ajudar 
no combate à dengue. “Devido 
à intensificação das chuvas e um 
acúmulo maior de água em todo 
lugar, temos que fazer o máxi-
mo possível para retirar todos os 
objetos que estejam a céu aberto 
e possam acumular água. Neste 
período, as pessoas têm que 
estar mais atentas em relação 
ao seu quintal e sua residência. 

Então, a conscientização é a 
chave do sucesso do programa 
de combate ao Aedes aegypti”, 
destacou.

As denúncias sobre residên-
cias e terrenos que apresentem 
condições favoráveis ao desenvol-
vimento do mosquito podem ser 
feitas à Vigilância Ambiental pelo 
telefone: (24) 3512-0722.

‘CARRO FUMACÊ’
A prefeitura de Barra Mansa 

anunciou que está reforçando o 
combate à dengue com carros fu-
macê em diversos bairros. Nesta 
segunda-feira (8), o carro passou 
na região da Vista Alegre e Lote-
amentos.

BM inicia programação do carro fumacê’ 
para combate ao mosquito da dengue

Foto: Paulo Dimas

Resultado do levantamento deverá ser concluído na próxima semana

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DOS 
PRÓXIMOS DIAS: 

09/01: Vila Nova, Água Comprida, 
Jardim Central, Vila Brígida.
10/01: Vila Coringa, Santa Rosa, Ary 
Parreiras.
11/01: Getúlio Vargas, Vale do Pa-
raíba.
12/01: São Francisco e Santa Izabel.
15/01: Ano Bom, Vila Orlandélia, Vila 
Delgado e transversais.
16/01: Roberto Silveira até o Sesi e 
todas as transversais.
17/01: Centro, Morro Cruzeiro, Verbo 
Divino, Albo Chiesse e Estamparia.
18/01: Vila Maria e Saudade.
19/01: Bom Pastor, Boa Vista, Bairro 
de Fátima e Vargem Quartel.
A programação está sujeita à alteração por conta 
de chuva ou vento forte, já que o carro não circula 
nessas condições.

Volta Redonda

A prefeitura anunciou nesta 
segunda-feira (8) que as obras 
de reforma e ampliação da Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) do Santo Agostinho está 
praticamente concluída. A ex-
pectativa da administração pú-
blica é de que os detalhes finais 
sejam finalizados nas próximas 
semanas, permitindo que a unida-
de volte a atender o público ainda 
no primeiro trimestre de 2024.  
Atualmente, quem precisa de aten-
dimento de urgência e emergência 
na localidade está sendo atendido 
na Faetec (Fundação de Apoio à 
Escola Técnica), no mesmo bairro.

As obras na UPA Santo Agos-
tinho receberam investimentos 
da ordem de R$ 2,7 milhões –re-
cursos provenientes do Governo 
do Estado do Rio. A unidade de 
urgência e emergência terá nova 
climatização em todas as salas, 
além da substituição dos itens 
de acabamento; modernização 
da sala de raios-x;criação de um 
Setor de Laboratório para maior 

agilidade nos resultados e apoio 
aos atendimentos médicos; e im-
plantação do Setor de Esteriliza-
ção, que vai evitar o deslocamento 
de materiais e funcionários para 
outras unidades de saúde. 

A UPA ganhará também uma 
nova e moderna recepção para 
melhor acolhimento aos usuários, 
além de nova iluminação, mobili-
ário e equipamentos, como as 15 
camas hospitalares que chegaram 
em dezembro.

Segundo a prefeitura, as me-
lhorias farão com que a UPA San-
to Agostinho aumente em 45% 
sua capacidade de atendimento. 
No momento , 170 pessoas po-
dem ser atendidas diariamente na 
Faetec; com a UPA novamente 
em funcionamento, a capacidade 
aumentará para 250 pacientes/dia, 
beneficiando moradores do Santo 
Agostinho, Volta Grande e locali-
dades próximas.

“Não medimos esforços para 
assegurar conforto e segurança 
ao paciente na busca de uma 
assistência de qualidade”, afirma 
a secretária municipal de Saúde, 

Maria da Conceição de Souza 
Rocha. O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto destacou a preocupa-
ção do governo municipal, desde 
2021, em fazer da Saúde do mu-
nicípio uma referência para o Sul 
Fluminense e o estado do Rio. 
“Estamos investindo em todas 

as áreas da Saúde e sabemos da 
importância da UPA para a popu-
lação. Fizemos praticamente uma 
nova UPA, mais moderna, maior 
e melhor. Temos muito que agra-
decer o apoio do Governo do Es-
tado, pois sem essa parceria seria 
tudo mais difícil”.

Foto: Cris Oliveira - Secom/PMVR

UPA Santo Agostinho deve voltar a 
funcionar até o final de março

Quando voltar a funcionar normalmente, unidade de saúde atenderá 250 pacientes/dia

Volta Redonda

O primeiro mutirão de cirur-
gias ortopédicas de 2024 do Hospi-
tal São João Batista (HSJB), acon-
teceu no último fim de semana, 
com seis procedimentos de mãos. 
Dos pacientes que participaram do 
mutirão, segundo a prefeitura, qua-
tro passaram pelo procedimento de 
descompressão do nervo mediano: 
José Geraldo Manhães, 73 anos; 
Adriana Moreira de Oliveira, 48 
anos; Maria das Graças Santos Sil-
va, 60 anos; e Leci Gomes Miranda 
Gonçalves, 59 anos.

Os outros atendidos pelo mu-
tirão foram Camila Bispo da Silva, 
33 anos, que passou por cirurgia de 
ressecção de tumoração no dedo 
polegar esquerdo; e Maria Cremil-
da dos Santos Souza Valva, de 56 
anos, que fez tratamento cirúrgico 
do quarto dedo em gatilho.De 
acordo com o médico-ortopedista 
Flávio Reis, diretor-médico do hos-
pital e que atua nas cirurgias orto-
pédicas, os mutirões continuarão ao 

longo de 2024 nos fins de semana 
e feriados.

“Adotamos essa logística para 
que as cirurgias não interfiram no 
dia a dia do hospital. A  unidade 
já realizava diversos outros proce-
dimentos e a atuação aos fins de 
semana, além dos feriados, nos 
ajudam a realizar mais cirurgias e 
reduzir o tempo de espera”, afir-
mou Flávio Reis.

O diretor-geral do Hospital 
São João Batista, o vice-prefeito 
Sebastião Faria, destacou a im-
portância dos mutirões e como a 
unidade médica vem trabalhando 
para aumentar cada vez a oferta de 
procedimentos cirúrgicos à popu-
lação. “Investimos muito desde 
que o prefeito Neto reassumiu, 
seja em estrutura, em pessoal, 
equipamentos modernos, e temos, 
a cada ano,quebrado mais recordes 
de cirurgias. Temos equipe espe-
cializada e experiente que garante 
atendimento de qualidade aos pa-
cientes do SUS (Sistema Único de 
Saúde)”, comentou Faria.

HSJB dá início a mutirão de 
cirurgias ortopédicas em 2024
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Barra Mansa

Pilares do viaduto próximo 
a Saint-Gobain, no Barbará, 
estavam rompidos e poderiam 
desabar a qualquer momento. 
A informação foi dada pelo 
prefeito Rodrigo Drable nesta 
segunda-feira (8), durante 
uma reunião entre a prefeitura 
e representantes do Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (Dnit) e 
das empresas Rodoplex Enge-
nharia e Concremat Engenha-
ria e Tecnologia para avaliar os 
serviços referentes às obras de 
readequação ferroviária – mais 
conhecidas como Pátio de 
Manobras. 

O viaduto em questão co-
meçou a ser construído em se-
tembro de 2011. Durante vis-
toria recente, constatou-se que 

os pilares estavam rompidos e 
corriam risco de desabar – o 
que poderia gerar uma tragé-
dia, já que carros passam bem 
ao lado da obra. “Foi necessá-
rio fazer um fechamento que 
nos causou muitos problemas, 
mas, com os estudos e o pro-
jeto, devemos iniciar as obras 
até o início de fevereiro. Nossa 
expectativa é de que isso esteja 
pronto em até quatro meses 
e que possamos continuar 
avançando com as obras de 
readequação ferroviária”, disse 
Drable.

O secretário de Planeja-
mento Urbano, Eros dos San-
tos, que acompanhou uma 
visita técnica, enfatizou a im-
portância da solução do pro-
blema de modo a tornar o 
viaduto funcional ainda neste 
ano. “Sabemos como essa obra 

é esperada pelos moradores há 
muito tempo e, por isso mes-
mo, precisamos que tudo seja 
executado da melhor maneira 
possível, com uma estrutura 
firme e segura. O viaduto terá 
um papel extremamente im-
portante na mobilidade urbana 
em Barra Mansa”, afirmou 
Eros.

Além do coordenador ge-
ral de Obras Ferroviárias da 
Diretoria de Infraestrutura 
Ferroviária (DIF/DNIT), Jean 
Carlo Trevizolo, junto com 
sua equipe, também participa-
ram do encontro os secretários 
de Planejamento Urbano, 
Eros dos Santos, e de Ordem 
Pública, Daniel Abreu.

Foto: Chico de Assis

Viaduto próximo à Saint-Gobain corria 
risco de desabar, revela Rodrigo Drable

Intervenção recente no viaduto, que começou a ser construído em 2011, pode ter evitado tragédias

Encontro entre Drable e representantes 
das empresas e do Dnit avaliou serviços 
feitos até o momento

Paraty

A prefeitura iniciou o plantio de 
mudas de palmeira-juçara, espécies 
nativas da Mata Atlântica, na Ave-
nida Beira Rio, nesta segunda-feira 
(8). A ação de compensação, de 
acordo com a administração mu-
nicipal, tem o objetivo de substituir 
algumas espécies que já estavam 
mortas.

O plantio faz parte do projeto 
‘Paraty Mais Verde’, cujo intuito é 
valorizar a biodiversidade, trazer 
cultura e proteger as espécies na-
tivas. Durante a ação, o consultor 
ambiental Jorge Ferreira falou aos 
alunos do Ambiente Jovem de 
Paraty sobre a importância da pal-
meira-juçara  e do seu fruto, que 
serve como alimento importante 
para vários pássaros, como tucanos, 
sabiás e bem-te-vis. 

A ação contou com a parceria 
e apoio dos guardas parques da 
Reserva Ecológica Estadual da 
Juatinga. Esta semana o projeto vai 
receber mais 40 mudas de espécies 
nativas para dar continuidade ao 
plantio.

Foto: Divulgação – Prefeitura de Paraty

Paraty inicia plantio de espécies 
nativas da Mata Atlântica, na Beira Rio

Projeto une compensação e conscientização de jovens 
sobre a importância da preservação ambiental

Estado do Rio

A Central 190 da Secreta-
ria de Estado de Polícia Mi-
litar recebeu 57 mil chama-
dos relacionados a casos de 
violência contra a mulher no 
ano de 2023, o segundo tipo 
de ocorrência com maior nú-
mero de chamados, ficando 
atrás somente dos episódios 
de perturbação do sossego, 
em que foram contabilizadas 
98 mil l igações.  As infor-
mações são da Secretaria de 
Estado de Polícia Militar. Ao 
todo, foram recebidos mais 
de um milhão e quinhentas 
e oitenta e três mil ligações 
de emergência ano passado. 
Os dados foram contabiliza-
dos pela Coordenadoria de 
Sistema de Emergências da 
corporação.

As cidades com mais casos 
de acionamento para a atu-
ação da Secretaria de Estado 
de Polícia Militar em episó-
dios de violência doméstica 
são os municípios de Belford 
Roxo, Duque de Caxias e 
Nova Iguaçu,  na  Baixada 
Fluminense, além da Capital, 
Rio de Janeiro e o município 
de São Gonçalo, na Região 
Metropolitana.

“As mulheres estão de-
nunciando e sabem que te-
rão proteção do Estado por 
meio de uma rede potente 
e que olha para elas de for-
ma integral. Temos o 190, a 
Patrulha Maria da Penha, as 
Delegacias Especializadas das 
Mulheres, os Centros Espe-
cializados de Atendimento à 
Mulher e a Casa Abrigo Lar 
da Mulher, um local sigilo-
so que acolhe mulheres em 
risco de vida, ajudando-as a 
se reerguerem e retomarem 
suas vidas. Toda mulher tem 
o direito de viver em paz, e o 
Governo do Estado está tra-
balhando para garantir isso”, 
diz a secretária de Estado da 
Mulher, Heloisa Aguiar.

REDE MULHER
Além do efetivo nas ruas 

atuando diretamente para coibir 
esse tipo de crime, a Secretaria 
de Estado de Polícia Militar 
desenvolveu o aplicativo Rede 
Mulher, que tem como objetivo 
oferecer mais segurança e infor-
mações às mulheres vítimas de 
violência doméstica.

“Diariamente recebemos 
inúmeras ligações via 190 em 
nosso estado, e cada uma delas 
é verificada com muito cuidado 
e atenção. Salvamos vidas todos 
os dias graças ao número de 
emergência da Polícia Militar. 
Ele é de extrema importância no 
que tange a situações de emer-
gências. É fundamental que a 
população confie no serviço 
190RJ e também no aplicativo 
190, que está disponível em três 
línguas”,  afirma o coronel Luiz 
Henrique Marinho Pires, titular 
da Secretaria da PM.

O app Rede Mulher, que 
conta com uma parceira com a 
Secretaria de Estado da Mulher, 
permite que as vítimas cadastrem 
uma solicitação de medida pro-
tetiva, tenham contato eletrônico 
direto com o número 190 da PM, 
façam um registro de ocorrência 
on-line (RO) e acessem informa-
ções sobre toda a rede de proteção 
à mulher existente no estado do 
Rio de Janeiro.

Além disso, o aplicativo con-
ta com a funcionalidade Guar-
diões, que mantém o cadastro 
de uma rede de apoio com con-
tato de até três pessoas que pos-
sam socorrer a vítima em uma 
situação de emergência.

O levantamento  da Coor-
denadoria de Sistema de Emer-
gências da Corporação aponta, 
ainda, que as ocorrências mais 
comuns em 2023 foram as de 
ameaça, acidente de trânsito 
com vítima, averiguação de pes-
soa/veículo em atitude suspeita, 
agressão, lesão corporal e dispa-
ro de alarme.

Mulheres vítimas de violência 
estão denunciando mais, apontam 

dados da Polícia Militar

PRF abre 
processo seletivo 
para psicólogos 
e psiquiatras de 

todo o país
País 

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) publicou o edital para seleção 
de psicólogos e psiquiatras de todo o 
país. O objetivo é contratar os profis-
sionais par que atendam aos policiais 
rodoviários federais dos 26 estados e 
do Distrito Federal. 

O credenciamento - primeira 
fase do processo seletivo - foi aberto 
nesta segunda-feira (8). A seleção é 
exclusiva para profissionais inscritos 
no Cadastro Nacional de Pessoa Jurí-
dica (CNPJ).

O atendimento de psicólogos e 
psiquiatras aos policiais rodoviários 
federais faz parte do ProVida-PRF. 
O objetivo da instituição é garantir a 
saúde e o bem-estar dos servidores, o 
que inclui acompanhamentos psico-
lógico e físico feitos por profissionais 
da área da saúde.

Os interessados deverão enca-
minhar os documentos exigidos no 
edital para o e-mail credenciamento.
vida@prf.gov.br.

Estado do Rio 

A Operação Lei Seca flagrou 
474 motoristas dirigindo sob 
efeito de álcool durante o final de 
semana em todo o Estado do Rio.  
O número representa 17,35% 
dos 2.731 condutores que foram 
abordados entre sexta-feira (5) e 
domingo (7).

A Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste, foi o destaque negativo en-
tre as ações realizadas. No sábado, 
foram utilizadas motopatrulhas 
que abordaram 47 motoristas: 
36,2% dos motoristas abordados 
estavam dirigindo sob efeito de 

álcool. No Recreio dos Bandei-
rantes também foram utilizadas 
motopatrulhas. Lá, 65 motoristas 
foram abordado e, desses, 23  es-
tavam alcoolizados, apresentando 
um índice de 35,4% de alcoole-
mia.

O destaque negativo do in-
terior do estado foi a cidade de 
Campos dos Goytacazes,  que na 
sexta-feira e no sábado apresentou 
um índice alto de alcoolemia: 
33,95%. Em Cabo Frio, no sába-
do, foi montado um  bloqueio da 
Avenida Vereador Antônio Fer-
reira dos Santos. Na ação, foram 
fiscalizados 115 motoristas, sendo 

37 pegos no teste do bafômetro – 
um percentual de 32,2%.

No Centro do Rio, no sába-
do, foram 87 motoristas aborda-
dos, 24 deles estavam alcoolizados 
e o índice de alcoolemia chegou a  
27,6%. Ainda no sábado,em São 
João de Meriti, região metropo-
litana, foram 25 motoristas pegos 
dirigindo sob influência do álcool, 
totalizando 26,9%. Em Arraial do 
Cabo, na região dos Lagos, no 
domingo, foram 113 motoristas 
abordados, e destes, 26 motoristas 
estavam dirigindo embriagados, 
totalizando 23%.

Lei Seca flagra 474 motoristas 
alcoolizados no final de semana
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Brasil

O Brasil perdeu R$ 226,55 
bilhões do estoque depositado 
em cadernetas de poupança desde 
2021. Com isso, o saldo total das 
cadernetas existentes no país che-
gou a R$ 983,03 bilhões. A perda 
é resultado da diferença entre os 
saques e depósitos nesse tipo de 
aplicação, e no ano passado, as 
saídas superaram as entradas em 
R$ 87,82 bilhões, de acordo com 
relatório divulgado nesta segun-
da-feira (8) pelo Banco Central 
(BC).  Em 2022, a poupança teve 
fuga líquida - mais saques que de-
pósitos - de R$ 103,24 bilhões. O 
resultado foi recorde, em um ce-
nário de inflação e endividamento 
altos. Em 2021, a retirada líquida 
chegou a R$ 35,49 bilhões. 

Já em 2020, a poupança tinha 
registrado captação líquida - mais 
depósitos que saques- recorde de 
R$ 166,31 bilhões. Contribuíram 
para o resultado a instabilidade no 

mercado de títulos públicos no 
início da pandemia da covid-19 
e o pagamento do auxílio emer-
gencial, depositado em contas 
poupança digitais da Caixa Eco-
nômica Federal.

APLICAÇÕES
Em 2023, foram aplicados R$ 

3,83 trilhões, contra saques de R$ 
3,91 trilhões. Apenas os meses 
de junho, com R$ 2,59 bilhões, e 
dezembro, com R$ 13,77 bilhões, 
registraram saldo positivo, com 
mais depósitos do que saques. 
Nos demais meses do ano, houve 
saídas líquidas.  Os rendimentos 
creditados nas contas de poupan-
ça somaram R$ 73,08 bilhões em 
2023. 

O saque de recurso das cader-
netas acontece em um momento 
de alto endividamento no país. 
De acordo com o BC, o endivida-
mento das famílias - relação entre 

o saldo das dívidas e a renda acu-
mulada em 12 meses - em ope-
rações de crédito chegou a 47,6% 
em outubro do ano passado. 

Dados da Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC) também 
apontam que o endividamento 
ainda alcança cerca de 76,6% das 
famílias brasileiras.

Os saques na poupança se dão 
também porque a manutenção 
da taxa básica de juros, a Selic em 
alta, estimula a aplicação em in-
vestimentos com melhor desem-
penho. Isso porque o rendimento 
da poupança segue limitado. 

Atualmente, a poupança ren-
de 6,17% ao ano mais a Taxa 
Referencial (TR). Essa regra vale 
quando a Selic está acima de 
8,5% ao ano, o que ocorre desde 
dezembro de 2021. Quando os 
juros básicos estão abaixo desse 
nível, a poupança rende apenas 
70% da Selic.

Foto: Arquivo

Poupança perde mais de
R$ 226 bilhões no Brasil desde 2021

Dados são do Banco Central; perda é de mais de 20% do total depositado nas cadernetas do país

Caixa Econômica Federal é a instituição bancária mais associada à ca derneta de poupança

Estado do Rio

A segunda semana de janeiro 
começa com a oferta, pelo Go-
verno do Estado, de 1.757 vagas 
para empregos formais, estágios 
e jovem aprendiz. Desse total, a 
Secretaria de Trabalho e Renda 
oferece, por meio do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), 
753 oportunidades de trabalho 
com carteira assinada, distribuí-
das pelas regiões Metropolitana, 
Médio Paraíba e Serrana. E para 
quem está buscando estágio ou 
uma chance como jovem apren-
diz, há 1.004 vagas pelo Centro 
de Integração Empresa-Escola 
(CIEE).

No Médio Paraíba, a cap-
tação de vagas reuniu 27 opor-
tunidades, tais como auxiliar 
de contabilidade, atendente de 
padaria, estoquista, motorista de 
automóvel, jardineiro, supervi-
sor de caixa, entre outros, cujas 
remunerações podem chegar a 
cerca de R$ 2.800. Há ainda uma 
oportunidade para motorista de 
ônibus rodoviário, em Volta Re-
donda, com salário de R$ 4.236, 
com experiência requerida e 
Ensino Fundamental completo.

O maior salário, de R$ 5.648, 
é oferecido na Região Metropo-
litana, para a função de apon-
tador de obras, no Centro da 
cidade de Itaboraí, e requer dos 
candidatos nível médio com-
pleto e experiência. Na mesma 
região, existem oportunidades 
para mecânico de motor a diesel, 
pizzaiolo e soldador, que exigem 
apenas o Ensino Fundamental e 
salários que chegam a R$ 4.236. 
As vagas são para Irajá, Vila Isa-
bel e Maré, respectivamente, 
e todas requerem experiência 
anterior.

Também estão disponíveis 20 
oportunidades para fiscal de loja, 
em Copacabana, Tijuca e Ilha do 
Governador, com salário de até 
R$ 2.824 e experiência anterior, 
além de 18 vagas para vendedor 
de serviços, com remuneração 
de até R$ 4.236, entre outras. 
A região Metropolitana dispõe, 
ainda, de 210 vagas para pessoas 

com deficiência (PcD), com sa-
lários de até R$ 2.824 para auxi-
liar administrativo, mecânico de 
refrigeração e servente de obras.

Na região Serrana, todas 
as 105 ofertas de emprego são 
para a cidade de Teresópolis. A 
média salarial varia de um a dois 
salários mínimos (R$ 1.412 a R$ 
2.824), para funções como as 
de açougueiro, assistente admi-
nistrativo, frentista e técnico de 
refrigeração, todas no bairro de 
Várzeas. Há vagas também para 
ajudante de motorista, embala-
dor e auxiliar de cozinha, sem 
exigência de experiência.

De acordo com o Observató-
rio do Trabalho da Secretaria de 
Estado de Trabalho e Renda, as 
vagas de emprego formal dispo-
nibilizadas são, em sua maioria, 
do setor de Comércio (55%), 
com exigência do Ensino Médio 
completo (50,9%), remuneração 
de até dois salários mínimos 
(59,4%) e experiência anterior 
(69,6%). A Secretaria lembra que 
é importante manter cadastro e 
currículos atualizados no Siste-
ma Nacional de Emprego, que 
analisa o perfil do candidato e a 
vaga cadastrada pelo emprega-
dor.

Para se inscrever ou atualizar 
o cadastro, é necessário ir a uma 
unidade do Sine levando os do-
cumentos de identificação civil, 
carteira de trabalho, PIS/PASEP/
NIT/NIS e CPF. O endereço 
das unidades e os detalhes de 
todas as vagas oferecidas podem 
ser encontrados no Painel Inte-
rativo de Vagas da Secretaria de 
Trabalho e Renda, disponível no 
site http://www.trabalho.rj.gov.
br/. A parceria entre a Secretaria 
de Trabalho e Renda do estado 
e a instituição CIEE resultou 
na oferta de 1.004 estágios para 
diferentes níveis de escolaridade 
e oportunidades para jovem 
aprendiz, sendo 493 para car-
reiras de Ensino Superior e 511 
para Ensino Médio, técnico e jo-
vem aprendiz. Informações mais 
detalhadas podem ser obtidas em 
http://www.ciee.org.br/.

Semana começa com 1.757 
oportunidades para a 

população do Estado do Rio

Sul Fluminense

O Senac RJ abre 110 vagas 
gratuitas em cursos de qualifica-
ção profissional na região sul flu-
minense, por meio do Programa 
Senac de Gratuidade (PSG). Há 
oportunidades de capacitação em 
áreas como saúde e bem-estar, 
administração e beleza, com aulas 
a partir de 22 de janeiro de 2024, 
nas unidades de Barra do Piraí, 
Barra Mansa, Resende e Volta 
Redonda. 

PROGRAMA SENAC DE 
GRATUIDADE

 O Programa Senac de Gratui-
dade oferece cursos de educação 
profissional a pessoas de baixa 
renda em busca oportunidades 
no mercado de trabalho, com 
auxílio-transporte incluso. Para 
se candidatar às vagas é preciso ter 
renda familiar, por pessoa, de até 
dois salários-mínimos federais, na 
condição de alunos matriculados 
ou egressos da educação básica e 
trabalhadores empregados e/ou 

desempregados.  Serão matricula-
dos os primeiros classificados de 
cada curso com a documentação 
completa (cópias de RG, CPF 
e comprovante de residência), 
atendendo os requisitos do curso 
e do PSG. O regulamento está 
disponível no portal de inscrição.

Há 77 anos o Senac RJ atua 
na profissionalização de mão de 
obra para o setor do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo no Es-
tado do Rio de Janeiro. A institui-
ção de ensino investe fortemente 

em inclusão social por meio de 
capacitação para o mercado de 
trabalho e é reconhecida como 
referência na oferta de cursos pro-
fissionalizantes. 

SERVIÇO: 
• Programa Senac de Gratuida-

de (PSG)
• Informações e formas de ins-

crição: 
• http://psg.rj.senac.br/Ext/

Vagas.aspx

Senac RJ oferece mais de
100 vagas para cursos na região

País 

Já promulgada, a emenda 
constitucional que trata da re-
forma tributária determina que 
as exceções aos novos impostos 
sejam regulamentadas. Embora 
o texto tenha definido os setores 
que terão direito à alíquota redu-
zida em relação à regra geral, os 
bens e serviços específicos a con-
tar com a diminuição terão que 
ser listados em lei complementar. 

A lei também terá que definir 
quais produtos irão compor a 
Cesta Básica Nacional de Ali-
mentos. Isso porque a cesta será 
isenta dos novos tributos, isto 
é, da Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS) e do Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS). Os 
itens incluídos nela não terão a 
incidência de impostos.

Membro do Conselho Fe-

deral de Contabilidade, Paulo 
Henrique Pêgas acredita que o 
debate em torno das leis com-
plementares da reforma será 
marcado por pressão de diversos 
setores para que seus produtos 
e serviços façam parte da lista de 
exceções. Afinal, estar na relação 
significa ofertar itens mais baratos 
nas prateleiras. 

“Vai continuar e não digo nem 
que vá continuar tanto na elabo-
ração [das leis complementares]. 
Na hora que a proposta chegar 
ao Congresso, os representantes 
terão ali suas defesas preparadas. 
A partir dali vão começar a mexer 
os pauzinhos”, acredita. 

O deputado federal Arnal-
do Jardim (Cidadania-SP) diz 
que, em debates como esse, cada 
setor argumenta em favor de 
si. E que, portanto, é papel dos 

parlamentares procurar soluções 
que atendam o interesse público. 
“No geral, você tem que compre-
ender que não dá para atender a 
todos. Aí você precisa ter alguém 
que tenha o discurso do interesse 
público, quer dizer, em nome de 
uma questão maior, você tem que 
abrir mão”, afirma. 

RISCO
A complexidade do sistema 

tributário brasileiro foi um dos 
principais alvos da reforma apro-
vada no fim do ano passado. É 
esse problema que se deve evitar 
trazer para o novo modelo na 
hora da discussão das leis comple-
mentares que, naturalmente, exi-
gem um nível maior de descrição, 
diz Pêgas. 

“O risco de complexidade 

da reforma está nesses pontos. É 
muito perigoso, porque imagina 
se a gente vai definir que arroz 
é alíquota zero. Aí vão começar 
as dúvidas. Arroz, alíquota zero, 
OK. Mas é arroz integral, arroz 
agulhinha, arroz branco, arroz 
parboilizado, arroz arbóreo? Pode 
começar a complicar”, pontua.

Evitar a complexidade e, prin-
cipalmente, garantir uma le-
gislação clara sobre que tipo de 
produto ou serviço tem direito à 
alíquota mais baixa é fundamental 
para impedir que as disputas entre 
empresas e autoridades fiscais 
acabem parando na justiça. De 
acordo com o Insper, ao menos 
R$ 5,4 trilhões em cobrança de 
tributos eram alvos de disputa em 
processos judiciais e administra-
tivos no Brasil em 2019. Fonte: 
Brasil 61

REFORMA TRIBUTÁRIA 

Complementação terá que listar 
produtos e serviços com alíquota menor

Brasília

A previsão do mercado finan-
ceiro para o crescimento da eco-
nomia brasileira este ano subiu, 
passando de 1,52% para 1,59%. A 
estimativa está no boletim Focus 
desta segunda-feira (8), pesquisa 
divulgada semanalmente pelo 
Banco Central (BC) com a proje-
ção para os principais indicadores 
econômicos.

Para 2025, a expectativa para 
o Produto Interno Bruto (PIB - a 
soma dos bens e serviços produ-
zidos no país) - é de crescimento 
de 2%, a mesma projeção para 

2026.
O Focus continua trazendo 

as previsões para 2023, já que os 
números ainda estão sendo con-
solidados. O mercado estima que 
o PIB de 2023 fique em 2,92%. 
O resultado do quarto trimestre, 
com o consolidado do ano, será 
divulgado pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
em 1º de março.

Superando as projeções, no 
terceiro trimestre do ano passado 
a economia brasileira cresceu 
0,1%, na comparação com o 
segundo trimestre de 2023, de 
acordo com o IBGE. No ano, a 

alta acumulada foi 3,2%.
Com o resultado, o PIB está 

novamente no maior patamar 
da série histórica, ficando 7,2% 
acima do nível pré-pandemia, 
registrado nos três últimos meses 
de 2019.

A previsão de cotação do dólar 
está em R$ 5 para o fim deste ano. 
No fim de 2025, a previsão é que 
a moeda americana fique neste 
mesmo patamar.

INFLAÇÃO
Nesta edição do Focus, a pre-

visão para o Índice Nacional de 

Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) - considerada a inflação 
oficial do país – para 2024 se 
manteve em 3,9%. Para 2025 e 
2026, a projeção da inflação tam-
bém permaneceu no mesmo pa-
tamar, em 3,5% para os dois anos. 

A estimativa para 2024 está 
acima do centro da meta de in-
flação que deve ser perseguida 
pelo BC. Definida pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN), a 
meta é de 3% para este ano, com 
intervalo de tolerância de 1,5 pon-
to percentual para cima ou para 
baixo. Ou seja, o limite inferior é 
1,5% e o superior 4,5%. 

Mercado eleva para 1,59% projeção 
de expansão da economia em 2024

DIÁRIO DELAS
Saúde e bem estar |

Carreira e negócios |
Moda e beleza |

Casa e Décor |
Maternidade |

Comportamento |
Cultura |

Entretenimento |
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Volta Redonda 

O Volta Redonda FC estreia 
no Campeonato Carioca 2024 na 
próxima quinta-feira (18), contra 
o Fluminense, às 21h30, no es-
tádio Raulino de Oliveira. Nesta 
temporada, o time irá contar 
com o técnico Felipe, o ex-meia 
do Vasco, para comandar o Es-
quadrão de Aço nas disputas da 
competição.

A edição deste ano segue o 
mesmo formato da temporada 
anterior, com os 12 clubes se en-
frentando em uma fase de pontos 
corridos para definir o campeão 
da Taça Guanabara. Os quatro 
melhores colocados desta fase 
inicial se classificam para o mata-
-mata pelo título carioca.

Por ter alcançado a quarta 
colocação do estadual na última 
temporada, o Esquadrão de Aço 
terá seis jogos como mandante e 
cinco como visitante em 2024.

REFORÇOS
O Voltaço anunciou três no-

vos reforços para a temporada 
2024: o meia Thiago Alagoano, 
o meia-atacante Riquelmo, o 
zagueiro Luan e o goleiro Paulo 
Henrique.

O meia Thiago Alagoano, 
de 34 anos, estava no Floresta e 
firmou vínculo com o Esquadrão 
de Aço até o final do Campeonato 
Carioca. Natural de Delmiro 
Gouveia, em Alagoas, Thiago 
Alagoano iniciou a sua trajetória 
no ASA de Arapiraca, atuando de-
pois no Coruripe/AL, Cruzeiro/
RS, Joinville/SC, Jeju United da 
Coreia do Sul, São Luiz/RS, Inter 
de Limeira/SP, Criciúma/SC e 
Brusque/SC.

O meia-atacante Riquelmo, 
de 21 anos, pertence ao Fortaleza 
e chega ao Esquadrão de Aço por 
empréstimo até o final de 2024. O 
atleta foi revelado pelo Cruzeiro, 
onde atuou em três jogos em 
2020, pela Copa do Brasil e Série 
B. Em 2022, foi contratado pelo 
Fortaleza para atuar na equipe 
sub-20. No ano passado, dispu-
tou a Copa São Paulo de Futebol 
Júnior pelo Fortaleza, sendo em-

prestado posteriormente para o 
Confiança/SE e Sampaio Corrêa/
MA, jogando as Séries C e B do 
Campeonato Brasileiro, respecti-
vamente.

O zagueiro Luan, de 24 anos, 
chega ao Esquadrão de Aço por 
empréstimo junto ao Marcílio 
Dias, válido até o fim da Série C, 
com opção de compra de 80% 
dos direitos econômicos do za-
gueiro. Revelado pelo Coritiba, 
Luan estava no Marcílio Dias des-
de 2020, onde disputou 70 jogos e 
conquistou a Copa Santa Catarina 
neste ano.

O goleiro Paulo Henrique, 
de 29 anos, assinou contrato até o 
fim do Campeonato Carioca. O 
atleta foi formado nas categorias 
de base do Goiás e passou por 
Tupi-MG e Cuiabá antes de se 
transferir para o Bangu, em 2020. 
Dois anos mais tarde, foi empres-
tado para a Portuguesa-RJ, onde 
disputou a Copa do Brasil e a Sé-
rie D do Campeonato Brasileiro, 
retornando nesta temporada para 
o Bangu, onde atuou no Campe-
onato Carioca.

CAMPEONATO CARIOCA

Voltaço estreia em casa 
contra o Flu no dia 18

Esquadrão de Aço disputa seu primeiro jogo no Raulino de Oliveira

Esquadrão de Aço disputa no dia 18, o primeiro jogo no Raulino de Oliveira

Barra Mansa

As inscrições para a 33ª edição 
da Corrida Rústica de São Sebas-
tião, que acontece no dia 21 de 
janeiro, já estão abertas. Os inte-
ressados podem se inscrever atra-
vés do site www.cronovr.com.br.

A corrida terá a largada na 
Avenida Joaquim Leite (Praça da 
Matriz), às 8h, com percurso total 
de 7 quilômetros. As inscrições, 
gratuitas, terão limite de 1.000 
atletas, com faixa etária a partir de 
16 anos.

 O secretário de Esporte, Bru-

no Oliveira, falou sobre a rea-
lização de mais uma edição da 
corrida rústica. “É uma celebração 
da vida, da superação e da paixão 
pelo esporte. Este evento é mais 
do que uma competição, é uma 
experiência de determinação e 
alegria”, comentou.

O kit para os atletas será dis-
ponibilizado no dia 20 (sábado) 
no hall da Prefeitura, das 10h às 
15h. A retirada poderá ser feita 
por terceiros, mediante apresen-
tação de documento de identifica-
ção original do participante.

Fotos: Arquivo PMBM

BARRA MANSA
Inscrições abertas 

para a Corrida Rústica 
de São Sebastião

33ª edição vai acontecer no dia 
21 de janeiro e faz parte das 

comemorações do padroeiro do 
município

Inscrições terão limite de 1.000 atletas, com faixa etária a partir de 16 anos

Estado do Rio 

Começa na próxima segunda-
-feira (15), a temporada de verão 
2024 da Colônia de Férias Firjan 
SESI. Voltada para crianças entre 
4 e 14 anos, a Colônia ocorre até 
26 de janeiro dentro dos Centro 
de Promoção da Saúde da Firjan 
SESI. Os interessados ainda po-
dem se inscrever até sexta-feira 
(12), nas unidades.

A programação da Colônia 
de Férias Firjan SESI conta com 
oficinas nas temáticas de saúde e 
estímulo aos hábitos saudáveis; 
modalidades esportivas; atividades 
maker, onde as crianças colocam a 
“mão na massa” para criar dobra-
duras de papéis ou construir ins-
trumentos musicais, por exem-
plo; jogos cooperativos, gincanas 
e desafios em equipe.

Nesta edição da Colônia, as 
atividades serão realizadas no pe-
ríodo de 13h às 17h (vespertino) 
nas seguintes unidades: Rio de 
Janeiro (Jacarepaguá e Vicente de 
Carvalho), Barra Mansa, Cam-
pos, Caxias, Friburgo, Itaperuna, 

Jacarepaguá, Macaé, Nova Igua-
çu, Pádua, Petrópolis, Resende, 
São Gonçalo, Três Rios, Vicente 
de Carvalho e Volta Redonda.

As inscrições podem ser re-
alizadas em todos os endereços 
abaixo. Para mais informações 
sobre a Colônia de Férias da Fir-
jan SESI, basta entrar em contato 
via Whatssap: (21) 99925-0363 ou 
procurar as unidades Firjan SESI:

• Resende – Avenida Marcílio 
Dias 468, Jardim Jalisco

• Barra Mansa – Av. Argemiro 
de Paula Coutinho 2.000, 
Centro

• Volta Redonda – Av. Lucas 
Evangelista de O. Franco 595, 
Aterrado

• Três Rios – Av. Vereador Ma-
rio de Castro Reis 35, Nova 

Niterói
• Jacarepaguá – Av. Geremario 

Dantas 342, Tanque
• Vicente de Carvalho – Av. 

Pastor Martin Luther King 
Jr. 6475

• Duque de Caxias – Rua Artur 
Neiva 100, 25 de Agosto

• Nova Iguaçu – Rua Gerson 
Chernicharo 1321, Bairro a 
Luz

• São Gonçalo – Rua Dr. Nilo 
Peçanha 134, Centro

• Campos – Avenida Deputado 
Bartolomeu Lizandro 862, 
Parque Jardim Carioca

• Macaé – Alameda Etelvino 
Gomes 155, Riviera Flumi-
nense

• Nova Friburgo – Rua Teresó-
polis 248, Vila Amélia

• Itaperuna – Av. Deputado José 
de Cerqueira Garcia 883

• Petrópolis – Av. Barão do Rio 
Branco 2.564, Retiro

• Pádua – Av. João Jazbik 740, 
Dezessete

Foto: Divulgação

Colônia de Férias Firjan SESI começa 
na próxima segunda-feira (15)

Atividades ocorrem até o dia 26 de janeiro nos Centros de Promoção da Saúde da 
Firjan SESI; inscrições seguem abertas até sexta-feira (12)

Rio

O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro dá início, nesta quin-
ta-feira (11), à terceira edição do 
projeto Verão #TôNoRio, ser-
viço de orientação e informações 
turísticas dedicado aos visitantes 
que estiverem em Copacabana, 
na Zona Sul da capital. A ação, 
promovida pela Secretaria de 
Estado de Turismo do Rio de 
Janeiro (Setur-RJ) e a TurisRio, 
oferece dicas e sugestões de ro-
teiros que incluem experiências 
e atrações das 12 regiões turísticas 
do Rio de Janeiro.

Quem visitar o espaço de 300 
metros quadrados que será mon-
tado na altura do posto 4, entre 
as ruas Constante Ramos e Santa 
Clara, contará com o serviço de 
terça-feira a domingo, até o dia 
31 de março. Mais de 25 cidades 
do interior já confirmaram par-

ticipação na ação, que também 
terá uma programação especial de 
shows e atrações musicais que se-
rão realizados no segundo piso do 
estande, animando, de quinta-fei-
ra a domingo, os frequentadores 
da orla mais famosa do mundo.

- Os olhos do mundo estão 
voltados para o Rio de Janeiro, em 
especial neste 2024 quando a nossa 
capital foi escolhida para sediar 
as principais reuniões do G20. 
Esperamos uma quantidade ainda 
maior de turistas este ano. O setor 
e as ações de captação de visitantes 
são um dos fatores que contri-
buem para impulsionar a economia 
fluminense e reafirmar o prota-
gonismo do Rio como vitrine do 
Brasil para o mundo – comemora o 
governador Cláudio Castro.

ESTANDE INSTAGRAMÁVEL
Neste ano, o espaço instagra-

mável do estande será ainda maior, 
com um telão de led e a presença 
do Cristo Redentor. O ambiente 
interativo ficará mais versátil para 
garantir melhores fotos e vídeos. O 
espaço conseguirá receber três mu-
nicípios por semana para divulgar 
os seus atrativos.

O projeto, que estará nas 
areias de Copacabana por 12 se-
manas, contará com 48 atrações 
musicais gratuitas. Serão quatro 
artistas por semana fazendo a festa 
de moradores e turistas. A expec-
tativa é bater a marca de 2023, 
quando passaram pelo espaço 
mais de 23 mil turistas.

- O Verão #TôNoRio já faz 
parte do calendário de eventos do 
nosso estado. Ano passado, recebe-

mos turistas de 82 países e de 165 
cidades do Brasil, que puderam co-
nhecer um pouco mais dos nossos 
atrativos turísticos. Isso faz parte do 
nosso planejamento de fortalecer 
não só o turismo na capital, mas 
em todas as 12 regiões turísticas 
do estado. Esse ano demos uma 
repaginada no espaço, que está 
maior, mais bonito e continuará a 
fomentar o turismo, a música e a 
cultura, com os shows dos artistas 
locais - disse o secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca.

Com o intuito de promover 
os atrativos turísticos do Rio de 
Janeiro para o verão, o projeto 
faz uma conexão da capital com o 
interior do Estado.

Foto: Divulgação

Copacabana recebe terceira edição do projeto Verão #TôNoRio

SERVIÇO

Verão #tônoRio
Início: 11 de janeiro
Horário da inauguração: 17h
Local: Posto 4 - Copacabana (Entre 
as ruas Constante Ramos e Santa 
Clara)
Dias e horários de funcionamento: 
terça e quarta – das 10h às 19h / 

quinta a domingo – das 10h às 20h

Atrações musicais:
DJ - a partir das 13h
Dia 11 - Baile “#tônoRio”
Dia 12 - Betta
Dia 13 - Bernardo Ritto
Dia 14 - Cassiano Andrade
Horário dos shows: das 18h às 
19h30

Estande da Secretaria de Turismo será inaugurado na próxima quinta-feira (11/1) e 
espera receber mais de 25 mil turistas até o fim de março

Confira os jogos do Volta 
Redonda definidos pela Fede-
ração de Futebol do Estado 

do Rio de Janeiro:

1ª rodada:
Volta Redonda x Fluminense
2ª rodada:
Volta Redonda x Boavista
3ª rodada:
Flamengo x Volta Redonda
4ª rodada:
Madureira x Volta Redonda
5ª rodada:
Volta Redonda x Audax Rio
6ª rodada:
Sampaio Corrêa x Volta Re-
donda
7ª rodada:
Bangu x Volta Redonda
8ª rodada:
Volta Redonda x Botafogo
9ª rodada:
Volta Redonda x Portuguesa
10ª rodada:
Vasco x Volta Redonda
11ª rodada:
Volta Redonda x Nova Iguaçu
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